

An australischen Universitäten wird ebenfalls viel Wert darauf gelegt, soziale Kompetenzen an angehende Ingenieurwissenschaftler zu vermitteln. Dies geschehe, so Professor James P. Trevelyan, Exordinarium für Mechatronik an der U.W.A., vor allem in einer Vielzahl von Projekten und Hochschulpraktika, die von den Studierenden im Team bearbeitet werden. Das Tutoriensystem Garching beurteilte er als sehr nachahmenswert. Besonders beeindruckt zeigten sich die australischen Zuhörer von der Qualität und dem Engagement, mit dem das Garching Projekt umgesetzt wird. Umfangreiche Qualifikationsmaßnahmen für die Tutoren und ein umfassendes, öffentlichkeitswirksames Rahmenprogramm wie etwa der alljährlich veranstaltete Konstruktionswettbewerb sprechen hier für sich.

Ob in Garching oder Perth: Die Diskussion zur Verbesserung der Lehre, vor allem hinsichtlich internationaler Bedürfnisse, wird weitergeführt werden.

*Birgit Dick,
Alexandra Nissl,
Markus Petermann*

Tutorensystem Garching
tutor@pe.mw.tum.de
www.tutor.mw.tum.de/



Klein und Groß in neuen Räumen. Die Großen sind (v.r.): Armin Rosch, Geschäftsführer des Studentenwerks München, TUM-Präsident Wolfgang A. Herrmann, Doris Schneider, Leiterin der Hauptverwaltung des Studentenwerks, Bettina Maria Müller und Volker Harbrecht, Mitarbeiter am Lehrstuhl für Raumkunst und Lichtgestaltung, sowie Claudia Hirschmüller, Leiterin der Kinderkrippe.

Foto: Albert Scharger

Die »Pffferlinge« sind größer geworden

Pünktlich zum Beginn des Wintersemesters haben das Studentenwerk und die TUM die Kinderkrippe »Die Pffferlinge« in der Mensa an der Arcisstraße 17 um eine zweite Gruppe erweitert. Die TUM hat den Umbau in Eigenregie durchgeführt und die Kosten von 250 000 Euro getragen; 100 000 Euro davon steuerte sie aus Stiftungsmitteln bei. Die vollständige Neugestaltung der Kinderkrippe übernahm der Lehrstuhl für Raumkunst und Lichtgestaltung von Prof. Hannelore Deubzer zusammen mit der Abteilung Bauen und Liegenschaften und den Werkstätten der Abteilung Gebäude - Technik - Service der TUM.

Für Kinder zwischen ein und drei Jahren stehen nun auf dem Stammgelände der TUM insgesamt 20 Betreuungsplätze zur Verfügung. Neu ist, dass dieses Angebot nicht nur Studierenden, sondern auch den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der TUM offen steht. In Zeiten fehlender Kinderbetreuungsplätze ist eine Kooperation wie die zwischen

TUM und Studentenwerk ein Modell für die Zukunft: Das Studentenwerk übernimmt die Personal- und Betriebskosten, die Hochschule stellt die Räume. TUM-Präsident Prof. Wolfgang A. Herrmann nannte die erweiterte Kinderkrippe bei der offiziellen Eröffnung eine »kleine, hilfreiche Einrichtung, die dazu beiträgt, dass die TU München bei aller wissenschaftlichen Spitzenleistung auch eine lebenswerte und junge Universität ist. Der Staat investiert viel Geld in Forschungseinrichtungen. Da darf die Gestaltung der Arbeits- und Lebensbedingungen unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter nicht zu kurz kommen.«

red